

N

avril-juin 2024

Newsletter

FEDEC-INFO



N

avril-juin 2024

ewsletter



2

Sommaire

3

Editorial

PLAN POUR LES PEUPLES AUTOCHTONES VULNÉRABLES

4

Visite du Ministère des Affaires Sociales aux communautés autochtones Bagyeli

6

Inauguration du fablab "Radiolab" à Kribi: un tremplin pour l'innovation numérique

PARC NATIONAL DE CAMPO-MA'AN

7

Agroforesterie au Parc National de Campo-Ma'an : une victoire pour la biodiversité

08

Renforcement des ruchers de la zone de Campo : Un projet d'apiculture durable soutenu par le zoo de Granby

PARC NATIONAL DE MBAM ET DJRÉREM

09

Triomphe pour la faune sauvage



EDITORIAL

Par Virginie Edoa, Directeur

Chers/ères lecteurs/trices, nous sommes ravis de vous retrouver dans ce nouveau bulletin trimestriel.

Le numérique : un levier pour l'autonomisation financière des jeunes au Cameroun

Dans un monde de plus en plus digitalisé, le numérique s'impose comme un moteur de développement économique et social. La Fondation pour l'Environnement et le Développement au Cameroun (FEDEC) a identifié le potentiel du numérique pour autonomiser les jeunes, en particulier ceux des communautés Bakola/Bagyeli et Bantou. En s'associant à la Fondation Orange pour créer un espace d'apprentissage tel que celui du Fablab, la FEDEC vise à réduire la fracture numérique et à favoriser l'émergence d'une nouvelle génération d'entrepreneurs.

Les FabLabs, ces ateliers de fabrication numérique, constituent des espaces d'apprentissage idéaux pour les jeunes. Ils permettent d'acquérir des compétences pratiques en conception et en fabrication, tout en favorisant la créativité et l'esprit d'entreprise.

En favorisant l'émergence d'entreprises numériques, le Cameroun peut diversifier son économie et créer de nouveaux emplois. Les jeunes entrepreneurs peuvent développer des solutions innovantes pour répondre aux besoins locaux et régionaux, tout en créant de la valeur ajoutée.

La FEDEC invite l'ensemble des acteurs à se mobiliser pour accélérer la transformation numérique du Cameroun. Ensemble, nous pouvons construire un avenir meilleur pour les générations futures. Elle invite également ses différents partenaires à se mobiliser pour contribuer à l'expansion du digital. Merci à nos partenaires et particulièrement, à la Fondation Orange pour ce financement qui nous a permis d'offrir un espace d'apprentissage aux jeunes de la ville de Kribi dans l'espoir de voir se multiplier ce genre d'initiatives.

La rédaction

Directrice de publication
Anne Virginie EDOA

Coordonnateur de la
rédaction
Serge Rostand MEBERE

Rédacteur en chef
Marie KINGUE ZIBI

Contributions
Serge Mebere
Marie KINGUE ZIBI
Nathalie Shérifa MOLO
Larissa EDOA MENANA

Crédit Photos
Photothèque FEDEC

Design:
Marie KINGUE ZIBI

E-mail:
fedec_cam@yahoo.fr
Contact:
(+237) 673 86 26 44

N

avril-juin 2024

Newsletter

Plan Pour les Peuples Autochtones Vulnérables

VISITE DU MINISTÈRE DES AFFAIRES SOCIALES AUX COMMUNAUTÉS AUTOCHTONES BAGYELI

Le Directeur de la Solidarité Nationale du Ministère des Affaires Sociales (MINAS) a récemment entrepris un voyage captivant dans la zone du Plan pour les Peuples Autochtones Vulnérables. Là-bas, au cœur de la forêt, il a découvert un monde vibrant et riche en traditions, où les activités de la Fondation pour l'Environnement et le Développement au Cameroun (FEDEC) ont laissé une empreinte indélébile.



Dans le cadre de la convention de collaboration signée entre le MINAS et la FEDEC relative à l'assistance et la protection des personnes socialement vulnérables, le Directeur de la Solidarité Nationale a effectué une visite dans les villages de Bidou\Bitimo. Il était question de faire le suivi des activités menées par la FEDEC et de toucher du doigt les réalités des populations autochtones dont, la FEDEC, telle une étoile bienveillante, illumine le quotidien depuis plus de deux décennies.

Éducation, documents officiels, sécurité foncière : la FEDEC a ouvert des portes longtemps restées closes. Les Bagyeli ont désormais accès à des connaissances qui transcendent les frontières de la forêt. Leurs enfants apprennent à lire et à écrire, tandis que d'autres, jadis sans acte de naissance obtiennent enfin ledit document .

Monsieur BUH Bertin, leader de la communauté Bakola/Bagyéli de Bitomo, passionné par cette cause, a souligné le rôle vital que joue la FEDEC dans le développement durable de sa communauté. Pour lui, chaque action concrète posée constitue en faveur du développement est un pas vers un avenir meilleur pour les peuples autochtones.

RESILIENCE et CITOYENNETE au service du Cameroun depuis 2014

Serving Cameroon with RESILIENCE and CITIZENSHIP since 2014



Aux côtés des autres acteurs du secteur,
Eneo continuera d'apporter, de manière résiliente, sa contribution à la transformation du service électrique.

Alongside other players in the sector,
Eneo will continue to make a resilient contribution to the transformation of the electricity service.



N

avril-juin 2024

Newsletter



Plan Pour les Peuples Autochtones Vulnérables

INAUGURATION DU FABLAB "RADIOLAB" À KRIBI: UN TREMLIN POUR L'INNOVATION NUMÉRIQUE

L'inauguration du Fablab "Radiolab" à Kribi a été un événement marquant pour la communauté locale.

Le 24 mai 2024, une cérémonie mémorable s'est déroulée à l'ancien évêché du quartier Talla à Kribi. Elle a rassemblé les autorités administratives, les partenaires de la FEDEC tels que ENEO, le Ministère des Affaires Sociales, la Fondation Orange, les communautés autochtones Bagyéli, les Bantous et les responsables du Diocèse de Kribi.

L'événement a été suivi par une visite du tout nouveau Fablab "Radiolab". Ce centre de formation offre aux jeunes un espace pour développer leurs compétences en fabrication numérique grâce à des outils tels que des imprimantes 3D et des découpeuses laser.

Radiolab représente une opportunité exceptionnelle pour les jeunes de Kribi et leur permet de se former aux métiers du numérique, ouvrant ainsi des perspectives d'emplois. Cette initiative vise à encourager l'innovation et l'entrepreneuriat, contribuant ainsi au développement économique et social de la région du Sud.

La FEDEC remercie la Fondation Orange, ENEO et l'Evêché de Kribi qui ont contribué à la réalisation de ce projet.

Parc National de Campo Ma'an

AGROFORESTERIE AU PARC NATIONAL DE CAMPO-MA'AN : UNE VICTOIRE POUR LA BIODIVERSITÉ

La FEDEC, fidèle à sa mission, a marqué un pas de géant dans la conservation de la biodiversité et le développement durable au Cameroun, notamment au Parc National de Campo-Ma'an où elle se déploie depuis 2003.

La Fondation pour l'Environnement et le Développement au Cameroun (FEDEC) et son partenaire de mise en œuvre, African Wildlife Foundation, ont lancé un projet de plantations agroforestières dans les jachères situées à la périphérie du Parc National de Campo-Ma'an (PNCM). Cette initiative vise à concilier la conservation de la biodiversité avec le développement agricole dans cette région où 60 hectares de plantations agroforestières ont été établis.

Deux objectifs étaient visés à savoir, préserver la biodiversité riche du Parc National de Campo-Ma'an, qui couvre une superficie totale de 264 000 hectares et, offrir des opportunités économiques aux communautés locales en générant des revenus grâce aux activités agroforestières.

Ce projet qui a mobilisé plusieurs familles a permis de bénéficier de nombreuses activités notamment, la formation aux techniques de pépinières, la distribution de plants de cacao, d'arbres fruitiers et de cultures vivrières, l'accompagnement pour la mise en place effective des plantations et la sensibilisation à la conservation de la biodiversité.



Conservateur du Parc National de Campo Ma'an remet un plant de cacao à une bénéficiaire



Le conservateur du Parc National de Campo Ma'an enseigne aux bénéficiaires les techniques de mise en place de plants de cacao

Les plantations agroforestières mises en place ont permis de restaurer les sols et de préserver les écosystèmes, de diversifier les sources de revenus pour les populations locales et de renforcer de la sécurité alimentaire.

Cultiver la terre, cultiver l'avenir – voilà le credo de ce projet qui allie nature et prospérité.

Parc National de Campo-Ma'an

RENFORCEMENT DES RUCHERS DE LA ZONE DE CAMPO : UN PROJET D'APICULTURE DURABLE SOUTENU PAR LE ZOO DE GRANBY

Les villages riverains du Parc National de Campo-Ma'an font face à une augmentation des conflits hommes-éléphants, ce qui appauvrit les communautés locales et réduit leur engagement dans les activités de conservation.

Le zoo de Granby a fourni aux apiculteurs de la région, des ruches modernes, des extracteurs de miel, des enfumoirs et d'autres équipements essentiels. Des formations techniques ont été organisées pour les apiculteurs, couvrant des sujets tels que la gestion des ruchers, la production de miel, la prévention des maladies des abeilles et la commercialisation du miel. Des campagnes de sensibilisation seront également menées pour informer les apiculteurs de l'importance de la protection de l'environnement et de la préservation de la biodiversité.

A travers ce projet, les apiculteurs pourront augmenter leurs revenus et améliorer leurs conditions de vie. Le projet contribuera également à promouvoir le développement durable de l'apiculture dans la région et à atténuer les conflits entre les hommes et les éléphants.



Parc National de Mbam-Djérem

TRIOMPHE POUR LA FAUNE SAUVAGE

Une opération de surveillance intensive dans le Parc National de Mbam et Djerem (PNMD) a permis de démanteler un réseau de braconniers spécialisés dans le trafic de perroquets

L'opération menée contre le vaste réseau de braconniers qui sévit au Parc National de Mbam-Djerem a fait tâche d'huile grâce à la collaboration étroite entre les équipes du parc et les communautés locales, avec l'appui d'un réseau d'informateurs bien établi. Elle représente un coup sévère porté aux réseaux criminels menaçant la biodiversité du Parc National de Mbam-Djérem.



Le principal trafiquant a été arrêté et les perroquets saisis ont été confiés à des institutions compétentes pour recevoir les soins nécessaires avant la réintroduction dans leur habitat naturel. Cette réussite illustre la détermination des autorités du parc et des populations locales à protéger la richesse de cette aire protégée. Elle envoie également un message clair aux trafiquants : leurs activités illégales ne resteront pas impunies.



Avec



Tout devient plus

facile !



- Branchements
- Abonnements
- Relève de compteur
- Réclamations





Fondation pour l'Environnement et le Développement au Cameroun
Expertise - Transparence - Sécurité

Ils cheminent avec nous



Retrouvez-nous sur :



Fondation pour l'Environnement et le Développement au Cameroun

Rue CEPER, PO Box 3937 Yaoundé-Cameroun

Tel: (+237) 673 86 26 44

Mail: fedec_cam@yahoo.fr

Site web: http://fedec.cm